

## VISIÓN REGIONAL

### 1. VINCULOS REGIONALES

El municipio de Siachoque se localiza en la provincia Centro del Departamento de Boyacá. Posee comunicación hacia la capital de la República teniendo como paso obligado la ciudad de Tunja de la cual tiene una cercanía de 35 minutos aproximadamente. También posee vínculo con el municipio de Soracá, el cual se encuentra entre Tunja y Siachoque.

Existe una pavimentación de la vía entre el límite con el municipio de Soracá y el casco urbano de Siachoque.

Asimismo Siachoque es un paso obligado para llegar al municipio de Toca por esta vía, y por la cual hay un buen flujo vehicular por los insumos que se llevan a estos municipios.

Posee límites con otros municipios como lo son: Chivatá, Viracachá, Toca, Rondón y Pesca.

#### 1.1 Marco regional ambiental.

El municipio de Siachoque tiene una gran importancia a nivel ambiental, ya que posee una gran zona de páramo entre los 3200 y los 3700 m.s.n.m. en las veredas de Cormechoque arriba, San José, Firaya y Tocavita. Siachoque tiene impacto ambiental con los siguientes municipios: Toca, Pesca Rondón y Viracachá, no se le ha dado un manejo integral al páramo, pues cada municipio se ocupa de sus áreas, trayendo esto como consecuencia el deterioro de esta basta zona de reserva forestal. Además las especies existentes son en un 70%

aproximadamente similares en los municipios nombrados.

Se recomienda que para evitar el deterioro de esta zona los municipios deben formular planes de acción de manera conjunta.

Esta zona de páramo de aproximadamente 4000 hectáreas es de gran importancia, ya que allí nacen parte de los recursos hídricos que abastecen las necesidades de los acueductos y regadíos del municipio, además suministra agua en gran porcentaje a la represa de la Copa. Aunque es de mencionar, la zona de páramo día a día está siendo destruida, por las personas que en su afán de mejorar su estabilidad económica, usan esta zona para sus cultivos en especial de la papa.

Existen 7 municipios que se benefician de la represa de la Copa, con los cuales se hace importante realizar un encuentro para formular soluciones que beneficien a todos, así como se beneficie a Siachoque por ser uno de los municipios que aporta parte de su potencial hídrico.

Del proyecto de regadío del Alto Chicamocha se destinaron unos recursos significativos encaminados al manejo y conservación de la zona de páramo de los municipios de Siachoque, Pesca y Toca, los cuales hasta la fecha no han sido ejecutados en las áreas de influencia, recomendándole por lo anterior a los mandatarios municipales para que hagan la gestión ante el Ministerio del Medio Ambiente y el INAT con el objeto de agilizar su ejecución.

A nivel provincial y departamental, resulta el páramo de Siachoque un sitio de atractivo ecoturístico por su gran biodiversidad en flora y fauna, pero desafortunadamente hay especies en vía de extinción o ya extintas por la acción del hombre, razón por la cual se hace prioritario la conservación de la zona de

páramo existente.

Un porcentaje considerable de agua que lleva las corrientes de los ríos y quebradas va hacia el Valle de Tenza siendo de vital importancia en la hidroeléctrica de Corpochivor que se encuentra ubicada en la provincia de Lengupá.

En el momento el páramo de Siachoque no se encuentra incluido en ningún programa de manejo y conservación dentro de los proyectos que esta desarrollando Corpochivor. Lo único que se está percibiendo son unos pequeños recursos por el agua que vierte por los cauces el municipio que finalmente llegan a la hidroeléctrica.

En la vereda de Cormechoque Arriba, el municipio de Toca posee un predio (El No. 637 de la base del IGAC) el cual queda ubicado en cercanías de los límites de los dos municipios. Se manifiesta por parte de los habitantes del municipio de Siachoque, que la compra de otros predios por parte de Toca en la zona del páramo de Siachoque, podría generar conflictos puesto que su destinación es la construcción de una represa que solo beneficiaría al municipio de Toca. Por esta razón se acuerda con los habitantes de Siachoque, que los predios que se encuentren por encima de los 3200 msnm no pueden ser adquiridos por el municipio de Toca.

## **1.2 Vinculos Comerciales**

Siachoque tiene vínculos económicos con Tunja, Toca, Bogotá y en un menor grado con los Santanderes en razón de que los productos agropecuarios especialmente lo que tiene que ver con papa, ganado vacuno y ovino se comercializa con las ciudades antes mencionadas.

Por otra parte en cuanto a cereales, se comercializa en pequeña escala con los municipios de Toca, Tunja y en pequeña proporción con Bogotá.

Económicamente, el municipio, en el contexto nacional es uno de los grandes productores de papa, la cual se comercializa principalmente en la Central de Abastos de Bogotá.

El municipio no genera ningún tipo de actividad económica sobre los corredores viales, solo la que se genera en el casco urbano del municipio.

En la generalidad del Municipio de Siachoque no hay explotaciones forestales que impliquen aporte a la economía, puesto que son insignificantes, las pocas explotaciones realizadas no son para uso a nivel industrial sino que son para uso propio de las familias que las realizan.

De la Nación hacia el municipio llegan toda clase de bienes, productos y servicios, representados básicamente en vehículos, equipos para la agricultura, insumos agropecuarios, electrodomésticos, artículos de construcción, artículos educativos, ropa, abarroses y en general artículos para el hogar.

En cuanto al proyecto de la vía Siachoque – Rondón se hace necesario un estudio muy detallado de prefactibilidad, en el cual se deben tener en cuenta los siguientes aspectos:

- Impacto ecológico, debido a que esta vía podría ocasionar graves daños al ecosistema del páramo por el cual atravesaría dicha vía.
- Viabilidad técnica del proyecto.
- Población beneficiada.
- Costo total del proyecto
- Importancia económica

- Aval por parte de la corporación ambiental del área de influencia, que para nuestro caso es Corpoboyacá.

### TRANSPORTE INTERMUNICIPAL

En el Municipio se creó la empresa COOTRANSI, Cooperativa de Transportadores de Siachoque, empresa multiactiva que hasta ahora sólo ofrece el servicio de transporte, la que por no llenar el requisito del parque automotor le fue negada la Licencia de Funcionamiento, motivo por la cual realizó un convenio con otras dos empresas de servicio de transporte público que son la Flota Sugamuxi y Cooflotax, empresas que no reportan a la localidad impuestos, puesto que Siachoque no es Cabeza de Distrito de Tránsito.

Estas empresas hacen su aparición a partir del mes de mayo de 1999, tras su asociación con COOTRANSI. En la actualidad cuenta con un parque automotor de 20 vehículos distribuidos así: 10 vehículos afiliados a la empresa Cooflotax y 10 vehículos afiliados a la empresa Flota SUGAMUXI. Se manifiesta que la calidad del servicio es excelente.

Cootransi presta el servicio a las rutas y horarios que se describen a continuación:

RUTA	HORARIOS
Tunja – Siachoque y viceversa	Cada 30 minutos
Siachoque – Toca y viceversa	6:30 am, 11 am, 2 pm, 4 pm.
Tunja – Ramiriquí	Cada hora
Tunja – Tibaná	Cada hora
Tunja –Ciénega	Cada hora
Tunja –Viracachá	Cada hora

Fuente: Despachador de Cootransi en Tunja.

El transporte de carga se hace mediante los camiones que existen en cada una de

las veredas, transportando los productos hacia las plazas de mercado de Tunja, Bogota, Toca y Bucaramanga principalmente.

### **SERVICIOS BANCARIOS**

Los habitantes del municipio de Siachoque para realizar operaciones bancarias, se deben desplazar a la ciudad de Tunja o al Municipio de Toca donde existe una sucursal del Banco Agrario, y gran mayoría de sus clientes son procedentes de Siachoque.

### **1.3 Vínculos Administrativos**

Con el Estado, el municipio tiene un contacto constante, pues de allí es donde se obtienen los recursos que gira la nación al Municipio, para el desarrollo de los diversos proyectos que contemple el municipio y para cubrir las necesidades que tenga Siachoque.

A nivel nacional se formulan las políticas sobre los sectores Agropecuarios, industriales, turísticos, culturales y educativos entre otros. Algunos sectores como el educativo y el de salud se sienten inmediatamente, sin embargo, en otros como el agropecuario, el industrial y otros no se siente por varias razones. La primera es la falta de organizaciones de tipo gremial que permitan contacto directo con Bogotá para gestionar reivindicaciones y presencia del Estado en el Municipio a través de inversiones y la segunda, es la debilidad del gobierno local para acceder a programas del orden nacional.

Otro vínculo administrativo es con el Municipio de Toca, ya que la fiscalía de Toca depende de la fiscalía de Siachoque.

A nivel educacional tiene gran vínculo con Tunja, ya que tiene varios alumnos de Siachoque, que van a hacer prácticas de laboratorio en el CASD, el cual se encuentra ubicado en la ciudad de Tunja.

## CONTENIDO

<b><i>1. VINCULOS REGIONALES</i></b>	<b><i>1</i></b>
<b><i>1.1 Marco regional ambiental.</i></b>	<b><i>1</i></b>
<b><i>1.2 Vinculos Comerciales</i></b>	<b><i>3</i></b>
<b><i>1.3 Vínculos Administrativos</i></b>	<b><i>6</i></b>